FUNDACIÓN PUEBLO INDIO DEL ECUADOR

Constituida por Monseñor Leonidas Proaño



Ruiz de Castilla N26-92 y Sosaya Telfs. 593-2-2529 361; 593-2-3200-968

Email: fpie@fundacionpuebloindio.org; fundacionpuebloindiodelecuador@gmail.com 170520 Quito – Ecuador

Quito, abril del 2019

COMPARTIMOS NUESTROS ESFUERZOS, NUESTRAS ALEGRÍAS, NUESTRAS ESPERANZAS

En el 2018, Andrea Arrobo Peña, Gerente Regional del World Energy Council (Consejo Mundial de Energía) nos informó que en la India existe una Universidad para que Mujeres Indígenas del mundo viajaran becadas por el gobierno de la India a especializarse en ingeniería en especializarse en la instalación, reparación y mantenimiento de paneles solares. Ella misma nos puso en contacto con Rodrigo Paris, representante para América Latina de Barefoot College, (Universidad de los Pies Descalzos) de Tilonia, en la India, quien a finales del año pasado vino personalmente a Ecuador para conocer la comunidad seleccionada por nuestra entidad y motivar a las compañeras para acceder a este proceso de capacitación.

La Fundación Pueblo Indio del Ecuador, desde hace tres años retomó el trabajo con la Nacionalidad Chachi, esta vez en San Salvador, Esmeraldas, debido a que el fatal terremoto de Abril del 2016 destruyó gran parte de sus viviendas. Nuestra entidad aportó en la reconstrucción de sus viviendas afectadas. Debido a esto conocimos que comunidades lejanas de San Salvador carecen de energía eléctrica, condición necesaria para que compañeras accedieran al programa de becas. Así que propusimos a Barefoot College que compañeras de San Salvador sean aspirantes a esta gran opción de capacitación en la India.

Rodrigo París, visitó la comunidad y la reunión planificada con el compañero Benito Tapuyo, gobernador de San Salvador, se presentaron más de diez compañeras Chachi interesadas en la propuesta, todas ellas llenaban el perfil buscado: pertenecer a una nación originaria; vivir en un lugar sin acceso a la energía eléctrica; tener más de 35 años de edad; no haber tenido acceso a niveles sino elementales de educación formal; estar en disposición de viajar por seis meses a la India.

Seneida De la Cruz Pianchiche, Melania Arroyo Chapiro, Lucía De la Cruz Quintero y Lucía De la Cruz De la Cruz son las cuatro compañeras que fueron seleccionadas por la comunidad Chachi de San Salvador para recibir la beca y participar en este programa. Todas han terminado la primaria y hablan chapalá y castellano, todas ellas ilusionadas y entusiastas prepararon los documentos requeridos:

certificados de salud, vacuna de fiebre amarilla, pasaporte y visa y el viernes 15 de marzo desde el aeropuerto de Quito partieron felices a la India vía Panamá – Frankfurt – Nueva Delhi. Todas ellas era la primera vez que venían a Quito; y por supuesto

la primera vez que abordaban un avión y con tantas horas de vuelo. Llegaron felices aunque claro cansadas a Nueva Delhi, el domingo 17 de abril, y desde allí el lunes 18 se desplazaron a Tilonia, sede de la Universidad de Los pies descalzos.







Desde entonces, se incorporaron a las actividades de la Universidad, en donde se encontraron con 54 compañeras indígenas más, procedentes de México, Guatemala, Colombia, Botswana, Turquía, Gambia, Indonesia, Nauru, Nepal, Namibia, Camerún, Indonesia, Zimbabue, Mali y Esuatini.









Compañeras de 16 países del mundo recibiendo en la India participando en los cursos de ingeniería en la instalación, reparación y mantenimiento de paneles.

Nuestras valerosas compañeras, junto con las demás, son nuestras maestras e inspiración, y se están especializando en instalación de energía solar. Hemos recibido reporte de que en la Universidad están felices con la presencia y participación de las compañeras Chachi que han demostrado capacidad de adaptación y gran predisposición para el aprendizaje.









Allá están viviendo la verdadera interculturalidad tan necesaria para la paz planetaria.



Retornarán Dios mediante en septiembre próximo. Pronto tendremos 4 especialistas de retorno y la nacionalidad Chachi contará la nacionalidad Chachi contará con cuatro Ingenieras Solares graduadas en una de las universidades de la India.

FUNDACION

Seguiremos informando.

Saludos fraterno-sororales,

Por la Fundación Pueblo Indio del Ecuador

Midia Goverbo Rodas

PUEBLO INDIO DEL ECUADOR².

constituída por Mons. Leonidas Proaño

Apt. 17-0316 A Quito - Ecuador

Nidia Arrobo Rodas DIRECTORA EJECUTIVA